



Lingen, den 20. August 2025

Franz-News Nr. 24

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

bei stabilem Wetter und angenehmen Temperaturen haben wir in der vergangenen Woche mit einem Schulgottesdienst auf dem Schulhof hinter dem Oberstufengebäude das Schuljahr begonnen. Mit Pfarrer Wilken zusammen haben wir über das Thema „**Wir sitzen alle in einem Boot**“ nachgedacht und um Gottes Hilfe und Segen für das vor uns liegende Schuljahr erbeten. Mit dem Gottesdienst also hieß es „Leinen los“ fürs neue Schuljahr!

„Neues Personal an Bord“

Mit dem neuen Schuljahr starten neue Lehrkräfte am Franziskusgymnasium:

- Frau Büchter mit den Fächern Biologie, Erdkunde und Geschichte,
- Frau Langelage mit den Fächern Spanisch und Biologie,
- und Frau Krummen mit den Fächern Biologie und Chemie.

Unsere neuen Referendarinnen sind

- Frau Molnar mit den Fächern Deutsch und katholische Religion
- und Frau Schubert mit den Fächern Sport und Politik-Wirtschaft.

Außerdem begrüßen wir Ole Brinker als neuen FSJler am Franziskusgymnasium.

Und natürlich haben wir zahlreiche neue Schülerinnen und Schüler am Franziskusgymnasium, vor allem die der neuen Klasse 5.

Allen wünsche ich einen guten Start am Franziskusgymnasium, auf dass die Zeit eine gute Erfahrung wird!

„Mehr Rettungsausrüstung und ein neues Nebelhorn“

Seit Juni sind Sanierungsarbeiten im Oberstufengebäude im Gange. Es handelt sich dabei um Arbeiten zur grundlegenden Sicherung der Betriebsfähigkeit des Gebäudes. Im Zentrum steht dabei die Gewährleistung des Brandschutzes. Da für die neue Alarmierungsanlage die Lautsprecher in den Räumen des Oberstufengebäudes neu gemacht werden und teilweise auch neue Kabel verlegt werden mussten, sind im selben Zuge auch neue Lampen installiert worden – zumal es für die alten Neonröhren kaum noch Ersatzröhren gibt. Alle Klassen- und Kursräume im Oberstufengebäude verfügen nun über eine komplett neue Beleuchtung und neue Lautsprecher. Die Kunst- und Musikräume profitieren von dieser Maßnahme am meisten.

„Nur ein halbes Jahr rudern“

Ich weise auf die Liste der in diesem Schuljahr epochal unterrichteten Fächer hin. Gemäß der „Ergänzenden Bestimmungen zur Verordnung über den Wechsel zwischen Schuljahrgängen und Schulformen der allgemeinbildenden Schulen“ Nr. 2.6 sollen Eltern und Schülerinnen und Schüler darüber informiert werden, „dass die Noten in Fächern, in denen während des Schuljahres nur ein Halbjahr unterrichtet wird, wie die Noten der anderen Fächer berücksichtigt werden“. Das bedeutet, dass Fächer, die ausschließlich im ersten oder ausschließlich im zweiten Halbjahr unterrichtet werden, voll versetzungswirksam sind. Man muss im Blick haben, dass mangelhafte Leistungen eines Faches, das nur im ersten Halbjahr unterrichtet wird, auf dem Versetzungszeugnis erscheint. Die Liste hängt dieser Franz-News an.

„Hinaus aufs weite Meer“

In dieser Woche unternehmen viele Klassen ihre Fahrten. Die Klassen 10 haben Ihre Ziele in Berlin und Hamburg angesteuert, die Klassen 11 sind ab gestern am Dümmer See („Dümmer Tage“). Ich wünsche allen erlebnisreiche Tage!

„Fahrplan“

Alle schulischen Termine sind im Schulkalender auf unserer Homepage zu finden. Ich mache trotzdem auf die nächsten wichtigen Termine aufmerksam:

- Elternabend Klassen 5: 27. August um 18 Uhr, Start im Forum,
- Elternabend Klassen 7: auf Einladung der Klassenleitungen,
- Elternabend Klassen 9: 25. August um 18.30 Uhr, Start im Forum,
- Elternabend Klassen 11: 27. August um 19.30 Uhr, Start im Forum,
- Tag der Niedersachsen vom 29. bis 31. August in Osnabrück, Robotics-Mitmachaktion unserer Schule am 30. August zwischen 10 und 12 am Stand der Schulstiftung auf der Landesmeile M2,
- Schulelternratssitzung am 29. September um 19 Uhr .
- Am 6. Oktober wird uns von der dritten bis zur 7. Stunde Bischof Dominicus Meier besuchen. Wir freuen uns darüber, dass sich der Bischof für das Franziskusgymnasium interessiert und er unsere Schule kennenlernen möchte. Und wir freuen uns darüber, dass auch wir unseren Bischof kennenlernen dürfen.

„Vorübergehend nicht an Bord“

Ich möchte zu Beginn des Schuljahres die Eltern bitten, bei **voraussehbarer Abwesenheit** des Kindes vom Unterricht bei der Klassenleitung einen Beurlaubungsantrag zu stellen. Soll das Kind mehrere Tage beurlaubt werden, muss die Schulleitung den Antrag genehmigen. Dasselbe gilt für Tage, die unmittelbar an Ferien angrenzen (davor oder danach). Falls Ihr Kind krank ist und aus diesen Gründen nicht zum Unterricht kommen kann, bitte ich darum, dass eine Abmeldung am selben Morgen im Sekretariat erfolgt. Eine schriftliche Entschuldigung reichen Sie bitte bei der Klassenleitung nachträglich ein.

„Kompass“

Ich wurde auch folgende Veranstaltung für junge Erwachsene im Kloster Thuine aufmerksam gemacht. Den Veranstaltungshinweis der Thuiner Franziskanerinnen gebe ich sehr gerne weiter:

Franziskanisches Jugendgebet – Tau-Time

Im Kloster in Thuine findet am 28. August um 19.00 Uhr ein franziskanisches Jugendgebet statt. Pater Kilian aus Neuzelle wird mit uns feiern, und der ehemalige MitarbeiterChor des Elisabethkrankenhauses, Thuine wird uns musikalisch begleiten! Nach der Gebetszeit sind alle zu einer Begegnung im Gästehaus eingeladen. Wenn Du zwischen 16 und 30 Jahre alt bist und Lust hast dies mitzuerleben, bist Du herzlich eingeladen! Wir freuen uns auf Dich! Komm und sieh!

„Leinen los!“

Ich wünsche allen ein gutes und erfolgreiches Schuljahr, den Schülerinnen und Schülern des Jahrgangs 13 wünsche ich ein gutes letztes Schuljahr und im nächsten Jahr gelingende Abiturprüfungen!



Herzliche Grüße

Christoph Gummewald

Epochenunterricht 2025/2026

Klasse	Lehrer	Hj	Fach
5a	Arends	2.Hj	Ph
5b	Lögering	2.Hj	Ph
5c	Lögering	2.Hj	Ph
5d	Lammers	2.Hj	Ph
5e	Greve	2.Hj	Ph

6a	Arends	1.Hj	Bi
6a	Hagedorn	1.Hj	Mu
6a	Lammers	1.Hj	Ph
6a	Dröge	2.Hj	Ek
6a	Schulte	2.Hj	Ge

6b	Hoormann	1.Hj	Bi
6b	Neise	1.Hj	Ph
6b	Lübbbers	2.Hj	Ek
6b	Lohmann	2.Hj	Ge
6b	Jost-Westendorf	2.Hj	Mu

6c	Dornieden	1.Hj	Ek
6c	Schulte	1.Hj	Ge
6c	Lockhorn	1.Hj	Ph
6c	Dornieden	2.Hj	Bi
6c	Hagen	2.Hj	Mu

6d	Schäfer	1.Hj	Bi
6d	Pohlmann	1.Hj	Mu
6d	Wingbergmühlen	2.Hj	Ek
6d	Lohmann	2.Hj	Ge
6d	Neise	2.Hj	Ph

6e	Hollenkamp	1.Hj	Ek
6e	Kirstein	1.Hj	Ge
6e	Nietmann	1.Hj	Ph
6e	Krummen	2.Hj	Bi
6e	Wellenbrock-Roters	2.Hj	Mu

7a	Lögering	1.Hj	Ph
7a	Hollenkamp	2.Hj	Ek
7a	Römer	2.Hj	Ku

7b	Dröge	1.Hj	Ek
7b	Sorge	2.Hj	Ku
7b	Lammers	2.Hj	Ph

7c	Lübbbers	1.Hj	Ek
7c	Sorge	1.Hj	Ku
7c	Nietmann	2.Hj	Ph

7d	Wingbergmühlen	1.Hj	Ek
7d	Römer	1.Hj	Ku
7d	Nietmann	2.Hj	Ph

7e	Lübbbers	1.Hj	Ek
7e	Lögering	1.Hj	Ph
7e	Römer	2.Hj	Ku

8a	Jost-Westendorf	1.Hj	Mu
8a	Blume	1.Hj	Po
8a	Pleus	2.Hj	Ch

8b	Krummen	1.Hj	Ch
8b	Jost-Westendorf	1.Hj	Mu
8b	Blume	2.Hj	Po

Klasse	Lehrer	Hj	Fach
8c	Hagedorn	1.Hj	Mu
8c	Thünemann	1.Hj	Po
8c	Meyer	2.Hj	Ch

8d	Krummen	1.Hj	Ch
8d	Thünemann	1.Hj	Po
8d	Wellenbrock-Roters	2.Hj	Mu

8e	Borgmann	1.Hj	Ch
8e	Rengers	2.Hj	Mu
8e	John	2.Hj	Po

9a	Rengers	1.Hj	Mu
9a	Bonhoff	1.Hj	Ph
9a	Büchter	2.Hj	Ek
9a	Bonhoff	2.Hj	If
9a	Silies	2.Hj	Ku

9b	Silies	1.Hj	Ku
9b	Lögering	1.Hj	Ph
9b	Lübbbers	2.Hj	Ek
9b	Lammerich	2.Hj	If
9b	Hagen	2.Hj	Mu

9c	Lübbbers	1.Hj	Ek
9c	Lögering	1.Hj	Ph
9c	Lögering	2.Hj	If
9c	Albrecht	2.Hj	Ku
9c	Wellenbrock-Roters	2.Hj	Mu

9d	Dornieden	1.Hj	Ek
9d	Römer	1.Hj	Ku
9d	Schneider	2.Hj	If
9d	Wellenbrock-Roters	2.Hj	Mu
9d	Bonhoff	2.Hj	Ph

9e	Dröge	1.Hj	Ek
9e	Rengers	1.Hj	Mu
9e	Bonhoff	1.Hj	Ph
9e	Bonhoff	2.Hj	If
9e	Römer	2.Hj	Ku

10a	Bußmann	1.Hj	Bi
10a	Bonhoff	1.Hj	If
10a	Wingbergmühlen	2.Hj	Ek
10a	Hagedorn	2.Hj	Mu

10b	Janßen	1.Hj	Bi
10b	Lammerich	1.Hj	If
10b	Dröge	2.Hj	Ek
10b	Pohlmann	2.Hj	Mu

10c	Lammerich	1.Hj	If
10c	Rengers	1.Hj	Mu
10c	Schäfer	2.Hj	Bi
10c	Dröge	2.Hj	Ek

10d	Wingbergmühlen	1.Hj	Ek
10d	Schneider	1.Hj	If
10d	Arends	2.Hj	Bi
10d	Jost-Westendorf	2.Hj	Mu

10e	Bonhoff	1.Hj	If
10e	Jost-Westendorf	1.Hj	Mu
10e	Hoormann	2.Hj	Bi
10e	Lübbbers	2.Hj	Ek